

La Mañana

LUNES 23 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura
Laura Elena Carrillo Cubillas, subsecretaria para América Latina y el Caribe de la SRE
Carlos Enrique Ruiz Abreu, director del Archivo General de la Nación
Adriana Castillo Román, directora general de la Conservación de Palacio nacional y Patrimonio Cultural de la SHCP
Diego Prieto Hernández, director del INAH
Pedro Salmerón Sanginés, director general del Archivo General Agrario
Ignacio Nezahualcóyotl Nava, artista textil y representante del Consejo Asesor de Original.

GOBERNABILIDAD

1. Al iniciar la última semana de conferencias matutinas, indicó que hoy se reunió con el Gabinete de Seguridad para despedirse de ellos; destacó que durante todo su Gobierno se han estas realizado las reuniones del de lunes a viernes de 6:00 a 7:00 de la mañana, lo que no había ocurrido nunca. Agradeció a quienes participaron de manera voluntaria en el Consejo de Memoria Histórica.

CULTURA

1. Alejandra Frausto informó que a través del programa "Mi patrimonio no se vende", se han repatriado 14,048 piezas al país; destacó que la Dra. Beatriz Gutiérrez Müller se unió a esta iniciativa y al programa "Original", para luchar en contra de los plagios.

2. Carlos Enrique Rui, indicó que el Archivo General de la Nación cuenta con los más altos estándares en preservación documental y digital en beneficio de las generaciones futuras; informó que se creó el Repositorio Digital con 22 millones de imágenes para su consulta en cualquier lugar del mundo y destacó que es posible consultar, sin restricción alguna, como expedientes de la Dirección Federal de Seguridad y de la Dirección General de Investigaciones Políticas y Sociales. Agradeció al presidente por conservar la memoria del país y hacerla accesible a la ciudadanía. Explicó que es el mayor legado que ha podido dejar a la Nación.

3. Adriana Castillo informó algunas de las acciones realizadas durante este gobierno para la conservación de Palacio Nacional: se habilitó una sala de juntas y de trabajó en la sala Daniel Cabrera, se sistematizó la entrada de los visitantes y se rehabilitó el museo Benito Juárez.

4. Pedro Salmerón dijo que el nuevo edificio del Archivo General Agrario está a punto de entregarse; explicó que éste resguardará la documentación que ampara la propiedad social, que es el 51% de la tierra de México, y almacenará las fuentes fundamentales de la historia de la lucha y reivindicación agrarias; destacó que la actual administración rescató al Registro Agrario Nacional y su archivo.

5. Ignacio Nezahualcóyotl, destacó que el Complejo Cultural "Los Pinos" se ha convertido en un espacio muy digno de venta de textiles y tejidos originarios; explicó que este gobierno ha dado la fuerza y voz para defender sus derechos frente a las compañías que plagian sus diseños textiles.

6. Laura Elena Carrillo informó que durante esta administración se estuvo buscando a próceres que pudieron haberse trasladado desde México a otros países de América Latina, como el revolucionario Catarino Erasmo Garza, cuyos restos fueron repatriados de Panamá; agregó que los restos del expresidente de Colombia, José María Melo, quien trabajó con Benito Juárez, fueron localizados y se repatriarán a Colombia.

7. Afirmó que no se podría escribir la historia de México sin Veracruz; destacó la importancia de la inauguración del Centro Cultural "Leyes de Reforma" el día de ayer, en el puerto de Veracruz; detalló que este recinto fue habitado por Benito Juárez y sus ministros, por lo que funcionó como sede del Gobierno nacional y ahí se promulgaron las Leyes de Reforma.

TRANSPARENCIA

1. Reiteró que se está llevando a cabo una transformación pacífica y profunda, al igual que la Independencia, la Reforma y la Revolución; explicó que se está arrancando de raíz la corrupción, las injusticias y los privilegios. Expresó que como es natural, esto produce una reacción de los que se beneficiaban del antiguo régimen. Explicó que la reacción del expresidente Ernesto Zedillo es la de enfrentar a quienes impulsan la transformación, aunque él no tenga autoridad moral.

2. Respecto a la agresión que sufrió en Veracruz, donde le aventaron una botella de agua, dijo que no pasó a mayores; refirió entender que están enojados y molestos por los cambios realizados; dijo que les molesta mucho que no haya corrupción cuando ellos se dedicaban a saquear. "Al que tiró la botella ayer..., puede estar tranquilo, ya no hay represión", sentenció.

3. Durante la conferencia matutina abrazó y se tomó una fotografía con la escritora Elena Poniatowska, además de con integrantes de la Comisión Presidencial para la Conmemoración de Hechos, Procesos y Personajes Históricos.

BIENESTAR

1. Informó que la satisfacción de niñas y niños en México es la segunda más alta a nivel mundial con un 55.9%, según datos de la OCDE.

MEDIOS

1. Denunció que la mayoría de los medios están al servicio del poder económico, pero como ahora ya no reciben esos privilegios están muy molestos; "empezaron a subir el volumen pensando que los iba yo a buscar, que les iba yo a pedir que le bajarán, nada más que eso iba a significar dinero del presupuesto, que prefiero se use en beneficio del pueblo", expresó.

FINANZAS

1. Sobre los amparos para evitar el pago de impuestos del empresario Ricardo Salinas Pliego, que están por resolverse en la SCJN, el presidente aseguró que la SCJN en sentido estricto no debió recibir el recurso, porque no es un problema de constitucionalidad.

DATO ADICIONAL

Respecto a la elección de Luisa María Alcalde como dirigente nacional de Morena, el presidente dijo que está muy contento. Reiteró que al finalizar su gobierno, renunciará a su militancia partidista.

FRASE DEL DÍA

Respecto a la agresión que sufrió el pasado domingo en Veracruz, expresó: "Cuando se lucha por una transformación uno tiene que estar dispuesto a pagar cuotas de humillación".